

Paro registrado
Provincia de Málaga Mayo



Por sectores

	Mayo 2015	Var. mensual
Agricultura	5.400	-406
Industria	10.172	-218
Construcción	24.021	-802
Servicios	121.145	-1.675
Sin empleo ant.	24.491	-123

Variaciones anuales

	Total	%
Mayo 2012	+24.222	+13,48%
Mayo 2013	+5.514	+2,70%
Mayo 2014	-12.981	-6,20%
Mayo 2015	-11.152	-5,68%

Por municipios

Localidad	Parados	Variac.
Alameda	476	9
Alcaucín	182	6
Alfarnate	66	4
Alfarnatejo	35	7
Algarrobo	655	31
Algatocín	102	-7
A.de la Torre	4.261	15
A. el Grande	2.833	-6
Almáchar	183	16
Almargen	199	12
Almogía	526	-2
Álora	1.869	-58
Alozaina	287	-12

Alpandeire	27	-2	Comares	98	-1	Montecorto(*)	74	10
Antequera	4.705	-99	Cómpeta	320	-2	Montejaque	93	-1
Árchez	40	2	Cortes de la F.	476	-40	Nerja	2.399	-133
Archidona	886	40	Cuevas Bajas	147	9	Ojén	347	-8
Árdales	264	10	C. del Becerro	213	3	Parauta	25	-1
Arenas	107	12	C. San Marcos	288	-11	Periana	331	18
Arriate	508	-44	Cútar	47	-5	Pizarra	1.244	44
Atajate	24	3	Estepona	6.393	-395	Pujerra	18	1
Benadalid	23	-2	Faraján	15	-6	Rincón de la V.	4.372	-90
Benahavís	190	-13	Frigillana	266	-24	Riogordo	272	23
Benalauria	57	3	Fuengirola	7.306	-73	Ronda	4.426	58
Benalmádena	6.618	-182	F.de Piedra	217	-18	Salares	18	-1
Benamargosa	95	6	Gaucín	149	-9	Sayalonga	157	13
Benamocarra	249	7	Genalguacil	42	2	Sedella	52	3
Benaolán	252	8	Guaro	221	17	Serrato(*)	47	2
Benarrabá	73	3	Humilladero	333	-18	S. de Yeguas	268	-11
Borge (El)	119	13	Igualeja	45	-12	Teba	390	17
Burgo (El)	238	-18	Istán	150	4	Tolox	209	0
Campillos	1.024	10	Iznate	87	-12	Torrox	1.570	-55
C. de Aceituno	161	9	J. de Líbar	46	-4	Totalán	103	-14
C. de Albalá	62	-2	Jubrique	64	3	V. de Abdalajís	279	1
Cañete la Real	193	-2	Júzcar	19	2	Vélez-Málaga	9.653	16
Carraçra	109	0	Macharaviaya	44	1	V. de Algaidas	271	13
Cartajima	24	-1	Málaga	74.591	-1.143	V. del Rosario	322	-15
Cártama	3.101	-6	Manilva	1.230	-92	V. del Trabuco	429	-10
Casabermeja	331	13	Marbella	13.564	-637	Vva. de Tapia	120	-8
Casarabonela	260	6	Mijas	7.704	-274	Viñuela	144	7
Casares	429	-24	Moclinejo	135	-1	Yunquera	503	6
Coin	2.741	2	Mollina	398	-5	Torremolinos	6.861	-155
Colmenar	407	29	Monda	320	6	Vva. Concepción	313	-15

Málaga recupera el nivel de empleo de 2009 con 536.000 cotizantes a la Seguridad Social



NURIA TRIGUERO
ntriguero@diariosur.es

Pese que la ocupación se ha equiparado, hoy hay 30.000 parados más que hace seis años; una diferencia que se explica por el aumento de la población activa en casi 60.000 personas

MÁLAGA. El potente arranque de la temporada turística ha hecho crecer el empleo en la provincia hasta el punto de recuperar el nivel que tenía en 2009. Así, el pasado mayo Málaga tuvo de media 536.311 trabajadores activos y cotizando a la Seguridad Social, cifra casi idéntica a la que había en el mismo mes de hace seis años. No obstante, queda todavía lejos el listón de los 600.000 cotizantes que llegó a haber justo antes de la crisis.

Aunque en términos de empleo Málaga haya remontado seis años de crisis, no puede decirse lo mismo del paro registrado, que está todavía en niveles de 2011. De hecho, hoy sigue habiendo 30.000 desempleados más en la provincia que en la primavera de 2009. Detrás de esta aparente paradoja, según sugieren las estadísti-

cas y confirman los expertos, está el aumento de población activa que se ha producido en la provincia durante la crisis, a diferencia de otros lugares del país que han perdido mano de obra: en seis años 60.000 personas se han incorporado al mercado laboral.

Sólo en los últimos cuatro meses se han generado en la provincia 30.000 puestos de trabajo, según indica el registro de afiliaciones de la Seguridad Social. Si la comparación se realiza con el mes de mayo de 2014 para eliminar el efecto estacional, la conclusión es que Málaga ha ganado 26.000 cotizantes de año a año.

Centrando el análisis en el último mes, ya con la maquinaria turística funcionando a todo gas en la Costa del Sol, el número de trabajadores activos en la provincia aumentó en 6.085. Es la mayor subida registrada en toda Andalucía durante ese mes. Málaga también lideró la bajada del desempleo: un total de 3.224 personas salieron de sus listas del SAE en mayo, haciendo que el paro registrado se situó en 185.229. La siguiente provincia andaluza con mejor evolución fue Cádiz, con 2.190 desempleados menos, y la que única donde subió el paro fue Almería (+95). La región en su conjunto terminó el mes de mayo con 8.084 parados menos que en abril, con lo que el total se situó en 1.006.591.

Volviendo a Málaga, la mejora del mercado laboral se extendió en mayo a todos los sectores productivos, aunque como corresponde a un mes turístico, el que más tiró del carro ha-

sido el de los servicios, restando 1.675 parados. Destaca también la bajada de 802 personas en la construcción, que viene a confirmar los demás indicadores que hablan de recuperación en este rama de la economía malagueña. Los demás sectores protagonizaron descensos más discretos: agricultura (-406), industria (-218) y colectivo sin empleo anterior (-123).

Esta nueva bajada mensual del paro (cuarta consecutiva) viene engrosar el saldo positivo que deja la comparativa interanual. Málaga tiene 11.152 desempleados menos que hace un año, un 5,68%.

¿Empleo de calidad?

El gran pero a estos datos es, como vienen denunciando los sindicatos, la calidad del empleo que se genera. Los contratos indefinidos no representan ni el 7% del total, lo que acen-

El gran 'pero' a la creación de empleo es que el 93% de los contratos son temporales

cienta las dudas sobre qué pasará una vez pasado el verano. «El paro desciende porque se producen contrataciones temporales y estacionales de tres o cuatro meses, eso supone una persona fuera de las listas del paro registrado, pero no supone un trabajador con capacidad para sobrevivir y con garantías de futuro», apunta la secretaria provincial de UGT, María Auxiliadora Jiménez.

En este sentido, desde la Confederación de Empresarios de Málaga insisten en que la recuperación del em-

pleo «sólo se consolidará si se acometen medidas encaminadas no sólo a combatir la estacionalidad del sector turístico, sino también otras reformas necesarias para la dinamización del tejido productivo, el aumento del consumo interno y el desarrollo de nuestras empresas».

También es preocupante que la bajada del paro apenas esté teniendo incidencia en dos colectivos muy numerosos en Málaga: los parados de larga duración (82.344 según los últimos datos, lo que supone el 44% del total) y los mayores de 45 años (82.110, que representa idéntico porcentaje al anterior). Las mujeres también se están quedando atrás en la carrera de salida de la crisis: en los últimos doce meses el paro femenino sólo se ha reducido en 2.815 personas, mientras que el masculino lo ha hecho en 8.337.

La capital y la Costa lideran la bajada del desempleo

Málaga capital acaparó más de un tercio de la bajada del paro que se produjo en mayo en la provincia: exactamente 1.143 desempleados abandonaron sus listas del SAE, lo que la convierte en el municipio donde más descendió el desempleo en términos absolutos. En el

ranking la siguen los grandes municipios de la costa occidental encabezados por Marbella, donde el desempleo bajó en 637 personas (un 4,5%); Estepona, con 395 parados menos (-5,8%); Mijas con 274 (-3,4%); Benalmádena con 182 (-2,7%) y Torremolinos con 155 (-2,2%). Fuengirola es la gran localidad que menor mejoría tuvo: apenas 73 personas salieron de sus listas del paro.

La otra costa tuvo un comportamiento más desigual. Así, el de-

empleo subió en Vélez-Málaga subió el paro (aunque en una proporción anecdótica, de 16 personas) pero bajó en Rincón de la Victoria (-90). Antequera y Ronda mostraron también evoluciones dispares: en la primera descendió el paro en 90 personas y en la segunda subió en 58.

Como curiosidad, el pueblo donde más se redujo el paro en términos proporcionales fue Faraján: empezó mayo con 15 parados y lo acabó con 9, un 29% menos.